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令和３年白老町議会総務文教常任委員会協議会会議録 

 

令和３年１２月１５日（水曜日） 

  開  会   午後 ４時１２分 

  閉  会   午後 ４時１９分 

                                          

○会議に付した事件 

 １．ごみの収集日・分別の一部変更について 

                                          

○出席委員（５名） 

 委 員 長  吉 谷 一 孝 君    副委員長  佐 藤 雄 大 君 

 委 員  大 渕 紀 夫 君    委 員  小 西 秀 延 君 

 委 員  氏 家 裕 治 君     

                                          

○欠席委員（１名） 

 委 員  前 田 博 之 君 

                                          

○説明のため出席した者の職氏名 

       生 活 環 境 課 長   三 上 裕 志 君 

                                          

○職務のため出席した事務局職員 

       事 務 局 長   本 間   力 君 

       主 査   八木橋 直 紀 君 
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    ◎開会の宣告 

○委員長（吉谷一孝君） それでは、総務文教常任委員会協議会を開会いたします。 

                               （午後 ４時１２分） 

                                          

○委員長（吉谷一孝君） 協議事項であります。１、ごみの収集日・分別の一部変更について、担

当課から説明を求めます。 

 三上生活環境課長。 

○生活環境課長（三上裕志君） お疲れのところお時間いただきましてありがとうございます。 

大きくはごみの収集日の変更ということで、土曜日の収集を来年の４月から廃止したいと考えて

おります。資料裏面の３、資源ごみの下のところに収集日変更の理由という部分が書いてあります

が、やはりごみの収集にかかる労働環境が悪いというところで、なかなか働き手が見つからないと

いったところがございます。ハローワークの求人などを見ていますと、常に清掃会社の求人がある

ような状況を私も確認しております。苫小牧市も既に廃止しておりますし、登別市についても昨年

の 10月から廃止しております。そういったことも踏まえて、白老町においても来年４月から廃止を

して少しでも労働環境をよくしたいなと思っているところであります。 

 １、燃やせるごみ、燃料ごみというところで、週２回の収集回数は変わりませんが、今水曜日と

土曜日に回収をしています緑町５区、社台、竹浦鉄南・鉄北、虎杖浜といった地区がそれぞれ月曜

日と木曜日、火曜日と金曜日に振り分けるといったような変更となります。それに合わせて水曜日

の収集が空いてしまいますので、燃やせないごみの日を水曜日に集中させて、第１水曜日から第４

水曜日まで、水曜日は燃やせないごみの日にするといったように考えています。燃やせないごみの

収集は月２回でしたが、これを月１回にするといったことに変更したいと思っております。これに

ついては、登別市も同様の扱いを昨年の 10月からしていますけども、特に混乱等はないと聞いてい

るところであります。 

 そして裏面へいっていただいて、資源ごみです。こちらも月２回の収集は変えませんけども、竹

浦鉄北地区が燃やせるごみの日と重なってしまうものですから、それに関連して萩野前浜・大町・

東萩野地区と日にちを入れ替えるといった変更となっております。 

 住民への周知なのですが、１月の広報と同時にまずは班回覧し、２月もなにかしら皆様の目に触

れるような形でと考えております。３月はカレンダーと一緒に戸別配付、当然ホームページにも掲

載いたしますし、ペットボトルのラベル分別変更のときと同様にゴミステーションのほうにもでき

る限り表示をしたいなと考えております。土曜日収集の件については以上です。 

 続きまして、ごみ分別の変更ということで、これも来年４月から有害ごみの部分を一部変更にい

たします。今年のゴールデンウイーク前にクインクルセンターの破砕機のところで爆発事故が起き

た関係で、なるべくそういった危険なものは排除しようということで、登別市と協議をしておりま

して、今までライター類は可燃ごみとして扱っていたのですが、これも有害ごみにするということ
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でございます。あとは、ボタン電池は今までも有害ごみだったのですが、乾電池については今まで

燃やせないごみでよかったのですが、これについても全て有害ごみといったことで回収して、破砕

機に入らないような形で処理をするといったことに変更したいと思っております。私からは以上で

す。 

○委員長（吉谷一孝君） 担当課からの説明が終わりました。ただいまの説明について何か質問や

ご意見がございましたらお受けいたします。 

 氏家委員。 

○委員（氏家裕治君） ごみの分別のところなのですけど。分別変更の理由のところに書かれてい

る「変更開始以前からでも有害ごみとして出していただいても回収されます」と書いてあるのです

けれども、これは燃やせないごみのときに例えば透明の袋に入れて出せば持っていくということな

のですか。 

○委員長（吉谷一孝君） 三上生活環境課長。 

○生活環境課長（三上裕志君） １月の班回覧でまず周知しますので、４月を待たず新しい分別で

１月から出されても有害ごみとして回収しますよといったような内容です。 

○委員長（吉谷一孝君） ほかに質疑はございますか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（吉谷一孝君） それでは、担当課の退席お願いいたします。 

暫時休憩いたします。 

休憩 午後 ４時１７分 

                                          

再開 午後 ４時１８分 

○委員長（吉谷一孝君） 休憩を閉じて会議を再開いたします。 

 ２、その他についてであります。何かお持ちの方はいらっしゃいますか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

                                          

    ◎閉会の宣告 

○委員長（吉谷一孝君） それでは、総務文教常任委員会協議会を終了いたします。 

                               （午後 ４時１９分） 


